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RÍO GRANDE

LA PLANIFICACIÓN ESTRATÉGICA 
EN LAS POLÍTICAS PÚBLICAS

Así lo afirmó el intendente de Ushuaia, durante la presentación de la 
nueva flota de la empresa Agrotécnica Fueguina, que consta de 21 nuevas 
unidades, con una inversión que supera los $4 mil millones.

TERMINÓ LA 
PAVIMENTACIÓN DE 
LA CALLE 20 DE JUNIO

OSEF COMENZÓ 
A SALDAR 
DEUDAS CON 
PRESTADORES

El economista Juan Pablo Deluca analizó la importancia de la planificación 
estratégica, utilizando como caso de estudio el Plan implementado 
durante la gestión de Martín Perez.

UNA MÉDICA EXPUSO SU INCREÍBLE 
CASO DEL CRÉDITO UVA 
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CLAVE PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE 
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Una médica del HRU compartió su relato sobre cómo su crédito UVA de $2 millones se 
transformó en una abrumadora deuda de $70 millones, con cuotas de 
$900 mil, y con un salario de $1.200.000.

LA LEGISLATURA APROBÓ POR 
UNANIMIDAD LA SUSPENSIÓN 
DE EJECUCIONES FISCALES
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OPINIÓN

En una votación unánime, se suspendieron las ejecuciones fiscales por 12 
meses. El objetivo de la medida es brindar herramientas de 
acompañamiento al sector comercial. Por Néstor Schumacher. PÁG. 7

La Obra Social recibió los fondos 
correspondientes de la ley 1540 
que le otorga recursos. Los 
primeros $1.200 millones fueron 
destinados a regularizar deudas 
con el servicio de farmacias.

NUEVA LEY DE FINANCIAMIENTO

Cumplido el tiempo de fraguado, 
será habilitada al tránsito. Las 
labores se extendieron en 180 
metros lineales, previo a su 
hormigonado. 

“MIENTRAS OTROS CRITICAN NOSOTROS 
DEMOSTRAMOS CON HECHOS LO QUE ES GESTIONAR”
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La diputada de Unión por la Patria, relató los detalles de la fallida sesión donde se iba a abordar, entre otros temas, el presupuesto 
universitario. Denotó la ausencia de legisladores radicales, y la obstaculización del presidente Milei y del titular de la Cámara baja.

ANDREA FREITES RESPONSABILIZÓ 
A LA UCR, A MILEI Y A MARTÍN MENEM

SIN QUORUM PARA PRESUPUESTO UNIVERSITARIO

La diputada nacional fueguina An-
drea Freites, del bloque Unión por la Pa-
tria, declaró que la falta de quorum para 
la sesión de la Cámara donde se trataría 
un incremento presupuestario paralas 
universidades nacionales, fue a causa 
de la inasistencia de legisladores radi-
cales y a la obstrucción del presidente 
del cuerpo, Martín Menem.

En una sesión prevista para abor-
dar el presupuesto universitario, entre 
otros temas, se evidenció la falta de 
representantes suficientes para sesio-
nar. Freites expresó por FM Master’s, su 
descontento: “Logramos que se sienten 
125 diputados, 126 al final. Se le pidió 
15 minutos de tolerancia al presidente 
de la Cámara, Martín Menem, como se 
suele hacer en toda sesión, en todo po-
der legislativo, no solo en el Congreso 
de la Nación”.

La diputada destacó la firma de un 
documento comprometiendo el trabajo 
en el presupuesto universitario por par-
te de diversos bloques opositores, in-
cluyendo la Coalición Cívica, la Unión 
Cívica Radical y Innovación Federal. Sin 

UNA MÉDICA EXPUSO SU 
INCREÍBLE CASO DEL CRÉDITO UVA 

Una médica del HRU compartió su 
relato sobre cómo su crédito UVA de 
$2,000,000 se transformó en una abru-
madora deuda de $70,000,000. En-
frenta cuotas mensuales de $900,000 
con un salario de $1,200,000.

En un testimonio que refleja la 
magnitud de la crisis de deuda de la 
línea de créditos UVA en Argentina, 
Mariana Veloso, una médica dedi-
cada del Hospital Regional Ushuaia, 
relató la realidad que enfrenta junto 
con muchos argentinos atrapados en 
préstamos ajustados por índices total-
mente irracionales.

“Todos los meses eso va creciendo, 
que es el capital”, explicó Veloso por 
FM Master’s, refiriéndose al proble-
ma fundamental de los créditos UVA, 
cuyos montos adeudados se ajustan 
periódicamente con un índice espe-
cial, generando una espiral de deuda 
incontrolable. Según sus propias pa-
labras, “hace tres meses me divorcio 
y ese monto se sigue tomando de los 
dos sueldos, por lo cual se me va des-

contando a mí de mi sueldo más del 
50%. Con el agravante de que esto 
sube todos los meses”.

Aunque ahora solo cuenta con un 
sueldo para afrontar la deuda, el mon-
to de las cuotas sigue siendo calcula-
do como si ambos ingresos estuvieran 
disponibles: “Con un sueldo mío, que 
es en este momento de $1,200,000 con 
suerte a veces llega $1,300,000, me 
están descontando, el mes pasado, 
$900,000”.

“Es compulsivo con débito auto-
mático”, lamentó, describiendo cómo 
el banco deduce automáticamente las 
cuotas apenas recibe su salario. 

A pesar de un caso similar llevado 
a la justicia y que obtuvo un fallo favo-
rable, el banco se niega a cumplir con 
la sentencia. Según Veloso, “el caso 
donde el Tribunal falló a favor de una 
damnificada, pero el banco no está 
acatando la sentencia judicial”.

El abogado Rubio de Río Grande 
está liderando los reclamos de Veloso 
y otros afectados por la crisis de deuda 

embargo, la sesión no pudo llevarse a 
cabo debido a la falta de quorum.

Freites cuestionó la puntualidad de 
algunos legisladores radicales y sugirió 
que su retraso pudo ser intencional, lo 
que dificultó la activación de las herra-
mientas legislativas. Además, señaló la 
ausencia habitual de algunos diputa-
dos durante las sesiones: “Tengo que 
ser sincera, los radicales que llegaron 
tarde no sé si llegaron tarde intencio-
nalmente y sentarse finalmente para 
decir que estuvieron. Si hay una sesión 

convocada para las 11 de la mañana, mi 
obligación es estar, mínimamente, a las 
11 menos cinco. 11:30 quiso empezar 
la sesión Martín Menem, se le solicita-
ron 15 minutos más. Si había diputados 
como nuestro compañero Araujo que 
venía viajando hoy y llegó”.

La diputada también acusó al presi-
dente Javier Milei y a Martín Menem de 
obstruir el funcionamiento del Congre-
so, lo que consideró un obstáculo para 
el desarrollo legislativo: “Hay una deci-
sión clara de Javier Milei y Martín Me-

nem de no dejar funcionar el Congreso 
de la Nación. Por eso las medidas que se 
toman. Creo que ayer fue un cachetazo 
a Milei y al Congreso de la Nación”.

Sin embargo, reafirmó la determi-
nación del bloque Unión por la Patria 
de seguir trabajando para garantizar el 
funcionamiento adecuado del poder 
legislativo: “También hay una decisión 
clara del bloque Unión por la Patria de 
sentarnos las veces que sea necesario, 
seguir trabajando en los bloques que se 
llaman opositores, que ellos dicen que 
garantizan gobernabilidad”.

La diputada nacional Andrea Freites 
concluyó reafirmando la importancia 
del Congreso como uno de los tres po-
deres del Estado y enfatizó la necesi-
dad de su adecuado funcionamiento: 
“Queremos que quede claro que Unión 
por la Patria no quiere quitar ninguna 
gobernabilidad. Todo lo contrario, que-
remos que funcionen las cosas como 
deben funcionar. Argentina no se go-
bierna con un emperador, sino con tres 
poderes del Estado, y el Congreso de la 
Nación es uno de ellos”.

AJUSTES IMPAGABLES

UVA. Sin embargo, la falta de respuesta 
de los bancos a las decisiones judiciales 
los deja en una situación desesperada. 
“Hasta ahora el abogado es el que se 
presenta en la justicia, mueve todos los 
casos, pero el que tiene que respetar lo 
que determina la justicia no lo está ha-
ciendo, que es el banco”.

La falta de tope en el aumento de las 
cuotas y la falta de respuesta por par-
te del banco han llevado a la médica 
a considerar la venta de su casa como 
una posible solución. Sin embargo, la 
magnitud de la deuda hace que esta op-

ción sea inviable: “Lo que pasa es que, 
al ser tan alto el monto que se le debe al 
banco, es imposible vender la casa por-
que al venderla seguiríamos debiéndo-
le al banco” explicó.

Su caso pone de relieve la compleji-
dad de la situación de aquellos afecta-
dos por los créditos UVA. A pesar de ser 
una iniciativa gubernamental tomada 
durante la administración de Macri, 
la falta de soluciones viables para los 
deudores plantea serias interrogantes 
sobre la gestión de este tipo de présta-
mos.
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El científico Adrián Schiavini del Cen-
tro Austral de Investigaciones Científicas 
(CADIC) y el Consejo Nacional de Inves-
tigaciones Científicas y Técnicas (CONI-
CET), con sede en la ciudad de Ushuaia, 
enfatizó sobre la urgente necesidad de 
revitalizar las costas de la ciudad a lo lar-
go del canal Beagle. Schiavini describió 
en FM Master’s el estado actual de estas 
áreas, señalando su preocupación por 
la acumulación de desechos y la falta de 
cuidado ambiental.

“Es difícil tratar de conmover a al-
guien cuando coexistimos hace décadas 
con la vergüenza que es el predio al lado 
del Arroyo Grande donde están amon-
tonados esos contenedores desde hace 
décadas, donde se ha ganado terreno al 
mar con basura, con desperdicios, con 
cosas que están largando sustancias que 
nadie sabe”, expresó Schiavini, eviden-
ciando su preocupación por la conta-
minación y el deterioro ambiental en la 
zona.

El científico lamentó la falta de ac-
ción por parte de las autoridades loca-
les, al afirmar: “Es muy difícil pensar que 
una autoridad provincial o municipal 
ponga lo que hay que poner para deci-

El científico Adrián Schiavini del CADIC/CONICET mencionó la urgencia en abordar la recuperación de las costas de Ushuaia, criticando 
su estado y proponiendo su transformación en paseos para el disfrute comunitario.

RECLAMAN TRANSFORMAR LAS COSTAS 
DE USHUAIA EN PASEOS PÚBLICOS

SANEAMIENTO

dir terminar con esto”. Además, hizo un 
llamado a revertir la situación, incluso si 
ello conlleva un largo plazo: “Tenemos 
que volver hacia atrás de la manera en 
que sea, así tardemos 20 años, pero te-
nemos que volver a tener un ambiente 
costero que pueda ser disfrutado por 
todos”.

Schiavini propuso la transformación 
de estas áreas en paseos accesibles para 
residentes y turistas, utilizando la ana-
logía de la “vereda de la doble mano” de 

la avenida Maipú para ilustrar su visión. 
“Esas zonas deberían ser algo parecido a 
lo que es hoy la doble mano”, afirmó, re-
firiéndose al éxito del relleno que permi-
tió la creación de la doble mano en Mai-
pú. Enfatizó que la recuperación de estas 
zonas no solo beneficiaría a los habitan-
tes locales, sino que también tendría un 
gran potencial turístico.

“Puede tener hasta fines turísticos. 
¿Vos te imaginas estar parado en un 
mirador, mirando ballenas saltando? 

Eso tiene un valor simbólico y turís-
tico tremendo”, agregó finalmente 
Adrián Schiavini, destacando las po-
sibilidades de atractivo turístico que 
ofrecería un paseo costero bien man-
tenido.

En última instancia, su llamado a la 
acción insta a las autoridades a tomar 
medidas concretas para revitalizar las 
costas de Ushuaia y convertirlas en es-
pacios públicos accesibles y disfrutables 
para todos.
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MARCHA POR LA EDUCACIÓN PÚBLICA

Abril Reboredo, estudiante avanzada de Biología y miembro del Consejo Superior de la UNTDF, relató lo vivido en la jornada del martes 
con la multitudinaria marcha que tuvo lugar en Ushuaia, así como en todo el país, de defensa de la educación pública y gratuita.

“ESPERÁBAMOS QUE ASISTIERA 
MUCHA GENTE, PERO FUE DEMASIADO”

En una jornada marcada por una 
masiva movilización en defensa de la 
educación pública y gratuita en todo el 
país, Abril Reboredo, estudiante de Bio-
logía, militante estudiantil y miembro 
del Consejo Superior de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego (UNT-
DF), compartió sus impresiones sobre 
la abrumadora respuesta de la comu-
nidad educativa y los desafíos que en-
frenta la institución.

“Esperábamos que asistiera mucha 
gente, pero fue demasiado”, expresó 
Reboredo en FM Master’s al referirse a 
la multitudinaria marcha que tuvo lu-
gar en Ushuaia. “Sí esperábamos que 
asistiera mucha gente, pero fue dema-
siado y nos llena de orgullo ver a tan-
ta gente que participa en defensa de la 
educación pública”, agregó.

La estudiante destacó la importan-
cia de la educación como “la base de 
todo” y subrayó la necesidad de poder 
manifestarse libremente, sin temor a 
represalias. “Poder marchar libremen-
te y que no haya represión. Nosotros 
decíamos, si estuviéramos en Buenos 
Aires, estaríamos mirando para todos 

lados, con miedo, a ver si nos va a pa-
sar algo”, comentó.

La marcha, que partió desde la fa-
cultad a las 15:30 en Ushuaia, recorrió 
diversas calles de la ciudad, distribu-
yendo folletos y conversando con los 
transeúntes. “Nos centralizamos en 

la plaza de Malvinas y desde ahí vol-
vimos todos juntos hacia la Universi-
dad”, detalló Reboredo.

Sin embargo, la abrumadora parti-
cipación superó las expectativas de los 
organizadores, quienes se vieron obli-
gados a improvisar el cierre del evento. 
“No nos esperábamos tanta gente. Di-
jimos de hacer un cierre central en la 
universidad ya planificado, pero hubo 
tanta gente que lo hicimos al aire libre 
y mucha gente quedó en la calle”, rela-
tó la estudiante.

Reboredo también compartió su 
experiencia personal como estudian-
te de Biología en su último año, para 
graficar el estado de la educación 
universitaria pública. “Para terminar, 
necesitaba ciertos compuestos para 
hacer el análisis y no había. Y no había 
presupuesto para comprar uno. Por lo 
tanto, tampoco había para avanzar y 
terminar la carrera. Soy un caso en un 
millón”, lamentó.

La situación en la UNTDF es des-

cripta por Reboredo como crítica, con 
graves carencias de insumos básicos 
que afectan tanto a la docencia como 
a la investigación. “Los laboratorios no 
pueden llevar a cabo clases normales, 
la investigación de los docentes tam-
poco puede avanzar, los estudiantes no 
pueden recibirse”, afirmó.

El presupuesto asignado a la univer-
sidad es considerado insuficiente, es-
pecialmente frente a una inflación del 
280%. “En marzo, supuestamente, nos 
iban a enviar un 70% más, pero aún no 
llegó. Siguen pasando los días y cada 
vez está siendo más difícil”, señaló Re-
boredo. Además, destacó que tanto do-
centes como no docentes han perdido 
el 35% de su poder adquisitivo en los 
últimos tres meses.

Ante esta situación, Abril Reboredo 
aseguró que la comunidad educativa de 
la UNTDF continuará en pie de lucha, 
exigiendo un mayor financiamiento 
que garantice el acceso a una educa-
ción pública y de calidad.
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LA PLANIFICACIÓN ESTRATÉGICA 
EN LAS POLÍTICAS PÚBLICAS

En el contexto de un panorama po-
lítico y social cada vez más complejo, la 
planificación estratégica se erige como 
un pilar fundamental para el desarro-
llo sostenible de las ciudades. Juan Pa-
blo Deluca, reconocido economista, 
desglosó por FM Master’s los aspectos 
esenciales de esta práctica, donde hizo 
hincapié en el caso paradigmático del 
“Plan Estratégico Río Grande Sosteni-
ble”, llevado a cabo bajo la dirección del 
intendente Martín Perez.

Según Deluca, la planificación es-
tratégica de políticas públicas se perfila 
como una herramienta indispensable 
para trazar una visión de futuro y esta-
blecer un rumbo claro hacia el progre-
so. En sus propias palabras, “la planifi-
cación es una herramienta que traza un 
horizonte y una hoja de ruta concreta 
para que una ciudad sea lo que quiere 
que sea”.

La base de todo plan estratégico ra-
dica en un profundo diagnóstico de la 
situación actual de la ciudad y la iden-
tificación de sus principales desafíos y 
potencialidades. Así, enfatizó la impor-
tancia de este paso inicial, destacando 
que “un plan empieza con un diagnós-
tico, que es un estado de situación y a 
partir de ahí, se contrapone lo que se 

El economista Juan Pablo Deluca analizó la importancia de la planificación estratégica en las políticas públicas, utilizando como caso 
de estudio el “Plan Estratégico Río Grande Sostenible” implementado durante la gestión de Martín Perez.

quiere que sea una ciudad en particu-
lar”.

Una vez identificados los proble-
mas, el plan estratégico se convierte 
en un instrumento para materializar 
objetivos económicos, sociales y am-
bientales. En este sentido, Deluca afir-
mó: “Es una herramienta que utiliza 
un proyecto político para materializar 
objetivos concretos”.

El aspecto participativo también 
juega un papel crucial en la elabora-
ción de un plan estratégico. El experto 
señaló que “no solamente lo prioriza 
la política, sino también especialistas 
y la opinión ciudadana”. Esta colabo-
ración multidisciplinaria garantiza 
una visión integral y un mayor com-
promiso con la implementación del 
plan.

En el caso específico del “Plan Estra-
tégico Río Grande Sostenible”, Deluca 
destacó su carácter innovador y cola-
borativo. “Los planes de Río Grande, en 
particular, era la primera vez que ha-
cía un plan estratégico de desarrollo”, 
explicó. Además, resaltó el papel de la 
Fundación YPF en la financiación y el 
aporte de especialistas para su elabora-
ción.

Sin embargo, el éxito de un plan 
estratégico no está garantizado única-
mente por su concepción, sino por su 
efectiva ejecución y evaluación conti-
nua. El economista advirtió que “ge-
neralmente es ahí donde los planes 
empiezan a fallar”. Es por ello que la vi-
gilancia constante y la adaptación a los 
cambios son imperativas para asegurar 
su eficacia a largo plazo.

En conclusión, el análisis de Juan Pa-
blo Deluca resalta la importancia de la 
planificación estratégica en las políticas 
públicas como un medio para alcanzar 
el desarrollo sostenible de las ciudades. 
El caso del “Plan Estratégico Río Gran-
de Sostenible” ofrece una perspectiva 
sobre la necesidad de un enfoque par-
ticipativo, una ejecución rigurosa y una 
evaluación constante en la búsqueda 
del bienestar común.

CLAVE PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE 
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EL MUNICIPIO OFRECE NUEVO CURSO 
DE MANIPULACIÓN DE ALIMENTOS

El Municipio de Tolhuin, a través 
de las Direcciones de Habilitaciones 
e Inspección General, y Bromatología 
y Zoonosis, anuncia la realización de 
un curso de Manipulación de Alimen-
tos dirigido a comerciantes locales.

La capacitación se llevará a cabo 
el próximo jueves 2 de mayo, a partir 
de las 9:00 horas, en las instalacio-
nes de la Casa de la Cultura, ubicada 
en Lucas Bridges 350.

Con el objetivo de brindar he-
rramientas fundamentales para ga-
rantizar la seguridad alimentaria en 
los establecimientos comerciales 
de la ciudad, este curso abordará 
aspectos relacionados con la mani-
pulación, conservación y almacena-
miento adecuado de alimentos.

Los cupos son limitados, por lo 
que se insta a las personas interesa-
das a inscribirse con anticipación. 
Para ello, se debe enviar los datos a 
través del correo electrónico broma-
tologia@tolhuin.gob.ar

Además, se recomienda a los par-
ticipantes leer y descargar el manual 
de manipulación de alimentos dis-
ponible en la página web del Muni-
cipio, en el siguiente enlace: https://
tolhuin.gob.ar/bromatologia/

Desde el Municipio se invita a las 
y los comerciantes a aprovechar esta 
oportunidad de formación. La segu-
ridad alimentaria es un compromiso 
compartido que contribuye al bien-
estar de toda la comunidad tolhui-
nense.

PAGO PROVINCIAL

Tras la decisión provincial de asumir el ítem FONID, ahora FOID, Alberto Cabral, presidente de ACIPETDF, destacó la igualdad de trato 
entre docentes públicos y privados, cumpliendo con lo establecido por la ley de educación privada.

CELEBRAN EXTENSIÓN DEL FOID A DOCENTES 
DE ESCUELAS PRIVADAS

El presidente de la Asociación 
Cámara de Instituciones Privadas 
de Educación Tierra del Fuego (ACI-
PETDF), Alberto Cabral, celebró el 
anuncio del ministro de Educación, 
Pablo López Silva, de asumir el ítem 
FONID, ahora llamado FOID, para 
docentes de escuelas privadas. 

Cabral, por FM Master’s, expre-
só: “Entiendo de lo expresado por el 
ministro de Educación, a partir de 
ahora la provincia ha dispuesto ha-
cerse cargo con recursos propios del 
FONID y conectividad, que se llama 
provincial, ahora en este momento, 
también están alcanzados los do-
centes de los colegios privados, lo 
cual destacamos, y está en concor-
dancia con lo que establece la ley 
de educación privada que dice que 
deben percibir una igualdad de ítem 
y de concepto, o sea, la equidad que 
deben tener docentes del sector es-
tatal y del sector de educación pri-
vada”.

Al mismo tiempo resaltó que la ley 
749 establece que los docentes de las 
escuelas de gestión privada “deben 
percibir exactamente los mismos 
conceptos. Por lo tanto, es lo que 
corresponde y se aplica tal como lo 
fijan las grillas salariales que se van 
negociando en paritaria y que luego 
se homologan”.

Señaló que, hasta el año pasado, 
los docentes privados estaban ex-
cluidos del ítem de ayuda material 
didáctico anual, pero tras largos de-
bates, se logró un acuerdo que entró 
en vigor este año, extendiendo este 

beneficio también a los docentes de 
educación privada. Cabral valoró es-
tos acuerdos y consensos como esen-
ciales para resolver estas cuestiones y 
generar equidad e igualdad según lo 
establecido por la ley.

En palabras de Cabral, “las institu-
ciones de educación privada también 
están atravesadas por las mismas va-
riables y cuestiones que vivenciamos 
todos. También hacen un gran es-
fuerzo en cuanto a que necesitan en 
términos económicos financieros del 
pago de las cuotas de las familias que 
deciden mandar a sus hijos a las ins-
tituciones y que es parte de lo que en 

las instituciones necesitan para llevar 
a cabo los proyectos educativos que 
ofrecen”.

Esta medida fue valorada por Al-
berto Cabral, ya que representa un 
paso importante hacia la equidad 

en el sistema educativo de Tierra del 
Fuego, asegurando que todos los do-
centes, independientemente del tipo 
de institución en la que trabajen, re-
ciban el reconocimiento y apoyo que 
merecen.

TOLHUIN
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Luego de un trabajo arduo en el 
área de Comisiones, las y los legisla-
dores llevaron adelante la votación 
del proyecto conocido coloquialmente 
como “Emergencia Comercial”. La re-
dacción, que pasó por varias etapas a 
fin de lograr el consenso de toda la cá-
mara, propone la suspensión de ejecu-
ciones fiscales por parte de AREF para 
aquellos contribuyentes cuya base im-
ponible total del impuesto sobre los 
Ingresos Brutos declarada en 2023 no 
supere los 500 millones de pesos, y en 
esa misma línea tanto DPOSS como 
DPE también suspenden el inicio y 
continuidad de acciones judiciales. En 
el caso de la Cooperativa Eléctrica de 
la ciudad de Río Grande, se extendió 
la invitación a aplicar el mismo bene-
ficio.

Lo que había comenzado en la 
Comisión N° 2 de Economía, Presu-
puesto y Hacienda. Fananzas y Polí-

LA LEGISLATURA APROBÓ POR UNANIMIDAD 
LA SUSPENSIÓN DE EJECUCIONES FISCALES
Por Néstor Schumacher.- En una votación unánime, la Legislatura de Tierra del Fuego aprobó la suspensión de ejecuciones fiscales 
por 12 meses. El objetivo de la medida es brindar herramientas de acompañamiento al sector comercial ante un escenario recesivo 
en lo económico.

ticas Fiscal, presidida por el legisla-
dor de FORJA Federico Sciurano, con 
diversas reuniones con las cámaras 

OPINIÓN

de comercio de la provincia y el sin-
dicato hoy se convirtió en una reali-
dad, buscando así aliviar el impacto 
de la crisis económica a nivel nacio-
nal para el sector privado. Sciurano 
destacó que “este es un momento 
para ayudar al sector privado como 
lo hicimos en la pandemia con el 

Programa PROGRESO, que tuvo gran 
éxito”.

El recinto legislativo fueguino tenía 
una mirada bastante homogénea so-
bre la situación y la necesidad de llevar 
adelante este proyecto, también con-
tando en una de sus reuniones con la 
presentación de uno similar por parte 
del legislador liberal Agustín Coto. Ha-
ciendo lo que muchas veces le pedi-
mos a nuestras y nuestros legisladores, 
trabajar juntos en beneficio de la gen-
te, se aunaron la versión en comisión y 
la de Republicanos para lograr el apoyo 
total de la cámara y acompañar a las y 
los comerciantes en este difícil contex-
to.

Finalizada la votación, fue Sciurano 
quién volvió a recalcar que “estamos 
viviendo un momento muy particular 
para nuestro sistema económico, que 
por su factor recesivo ha tenido un 
impacto en la facturación del sector 
privado. Escuchando a las cámaras, el 
sindicato y a las y los otros legislado-
res, logramos este alivio fiscal para sos-
tener a un sector clave en el desarrollo 
de cualquier economía”.

La secretaria de Gestión, Polos Crea-
tivos y Fábricas de Talento de la Agencia 
de Innovación del Gobierno provincial, 
Ema Bejarano, realizó un balance a un 
mes de la implementación de distintas 
propuestas de los trayectos formativos 
en los polos creativos de Ushuaia, Tol-
huin y Río Grande.  

Cabe resaltar que ya son más de 650 
personas de todas las edades las que se 
inscribieron para participar de estos es-
pacios que tienen como objetivo acer-
car los polos a la comunidad. 

Sobre esto, la funcionaria manifes-
tó que “estamos muy felices del trabajo 
que venimos realizando con el equipo 
de planificación en los tres polos, que 
tiene como propósito acercar a la co-
munidad estos espacios pensados no 
solo para la formación, sino para poten-
ciar el emprendedurismo, la creatividad 
y el ingenio”. 

Al mismo tiempo, destacó que en 
la ciudad de Tolhuin ya son más de 90 

personas que eligieron inscribirse y dijo 
que “nos parece un número muy signi-
ficativo para pensar en relación al poco 
tiempo de inicio de las actividades, lo 
que implica un gran desafío para seguir 
potenciando esa localidad”.

Finalmente, habló acerca de la pro-
yección para el mes de mayo y señaló 
que “vamos a iniciar cursos de Word y 
Excel en las tres ciudades”, a la vez que 
precisó que “en Río Grande tenemos 
una propuesta muy novedosa, un es-
pacio sobre el uso de Tiktok dirigido a 
adolescentes que tiene como propósito 
aprender sobre la plataforma, tener un 
espacio de encuentro con otros y, fun-
damentalmente, acercar conocimien-
tos de la ciencia y la tecnología para 
generar contenido de valor en los temas 
que trabajamos puntualmente en los 
polos”. 

Más información disponible en las 
redes sociales de Instagram Conoci-
miento TDF.

MÁS DE 650 PERSONAS 
SE CAPACITARON EN LOS 
POLOS CREATIVOS

A UN MES DE SU INICIO 
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AVANZA LA OBRA DEL NUEVO GIMNASIO 
DEL CLUB GARIBALDI  
La Ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, junto al Secretario de Deportes, Matías Runín, recorrió la obra del nuevo 
gimnasio del Club Garibaldi en Chacra IV en Río Grande.

El nuevo espacio de alrededor de 
900m2 posee campo de juego, baños, 
vestuarios, depósito, sala de máquinas 
y gradas. Además contempla espacio 
para los deportistas, sector de estacio-
namiento y una plazoleta en el exte-
rior.

Al respecto, la Ministra indicó que 
“ya estamos trabajando en las etapas 
finales de esta obra que fue ampliada 
respecto a lo que se pensó original-
mente, con el objetivo de garantizar 
también accesibilidad y espacio de 
juego adaptado para personas con mo-
vilidad reducida”.

“Estamos trabajando actualmente 
en la parte de sanitarios y en la colo-
cación de la cubierta de pared interior. 
Además se avanza en el último tramo 
de pintura de las superficies de dur-
lock para pasar luego a la pintura de 
las cubiertas de madera”, agregó.

Asimismo, la funcionaria detalló 
que “la luminaria y los reflectores ya 
están colocados y nos falta colocar el 
piso de caucho y pintar las líneas de 
cancha una vez que finalicemos los 
trabajos actuales. También  estamos 

aprovechando los últimos días para 
trabajar en el exterior en pintura,  en 
terminación de las rampas de acceso 
y en el estacionamiento, una inter-
vención que está en consonancia con 
la lógica urbana del resto del barrio”.

“Estamos muy contentos de ver 
tanta gente trabajando ya en la recta 
final de este proyecto que hace crecer 
la infraestructura deportiva para los 
pibes y pibas de la zona”, finalizó.

Por su parte, Runín comentó que 
“es una obra emblemática para la 
zona de Chacra IV, Chacra II y Barrio 
Patagonia. Aquí la Secretaría de De-
portes va a poder realizar todo tipo de 
actividades, deportes de conjunto y 
deportes individuales. Es una apues-
ta más del Gobierno Provincial para 
acercar el deporte a más familias”.

“Este espacio va a ser un lugar de 
encuentro para los vecinos y vecinas, 
un lugar donde podrán practicar de-
portes y tener más vida y más salud. 
Todo esto en un contexto barrial don-
de se podrán estrechar lazos y forta-
lecer relaciones comunitarias”, con-
cluyó.

Fueron seis los podios que obtu-
vieron los representantes del Centro 
de Rendimiento Deportivo del Mu-
nicipio en esta instancia de la Liga 
Patagónica. La misma se desarrolló 
el pasado fin de semana, en el Gim-
nasio Malvinas Argentinas de nuestra 
ciudad.

Las y los atletas riograndenses 
continúan teniendo grandes logros 
en distintos eventos deportivos. En 
esta ocasión fue a lo largo de la se-
gunda fecha de la Liga Patagónica de 
Levantamiento Olímpico, competen-
cia que desarrolló desde la categoría 
Sub 15 hasta Absoluto, en masculino 
y femenino.

Se destaca la participación de las 

y los deportistas representantes del 
CRD: Morena Genovese, quien ob-
tuvo el primer puesto en Sub 15 con 
una marca nacional en esta categoría; 
Benjamín Garelli, tercero en el podio 
de la Sub 17; Abigail Molina como pri-
mera en la categoría Sub 20; Esteban 
Amarilla y Jesús Décima quienes ob-
tuvieron -respectivamente- medallas 
plata y bronce en la rama masculina; y 
Lionel Bisso quien finalizó en el tercer 
lugar de la categoría Absoluto Mascu-
lino. 

El Municipio continúa acompañan-
do y brindando su apoyo a deportistas 
de nuestra ciudad, en pos de consoli-
dar un modelo de gestión deportiva en 
Río Grande.

GRAN ACTUACIÓN DE 
LOS PESISTAS EN LA 
LIGA PATAGÓNICA DE 
LEVANTAMIENTO OLÍMPICO 

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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La presidenta de la Obra Social 
del Estado Fueguino, Mariana Hruby, 
destacó que los primeros 1.200 mi-
llones de pesos correspondientes a 
la ley 1540 fueron destinados a regu-
larizar deudas con el servicio de far-
macias, y que el mismo comenzará a 
normalizarse en los próximos días.  

La herramienta financiera, que 
tuvo un gran aporte para su ejecución 
del ejecutivo y un amplio acompaña-
miento por parte del cuerpo de legis-
ladores, propone un nuevo destino de 
los recursos del fondo creado por ley 
en 2016 y tiene un plazo de seis meses 
con posibilidad de prórroga.

“Aprovecho la oportunidad para 
agradecer a los legisladores por ha-
ber apoyado esa reforma de la ley, 
que nos da un respiro respecto a los 
pagos y deudas que tiene la obra so-
cial, ya que esto nos permite posicio-
narnos de otra manera en adelante”, 
destacó Hruby. 

La titular de OSEF hizo hincapié 
en que “hasta esta instancia, con to-
dos los problemas financieros pro-
pios de la obra social, sumado a la 
crisis que existe en el país, no hemos 
dejado de brindar servicios y eso es 
importante”.

Consultada sobre las dificultades 
existentes en el servicio de farma-
cias, la funcionaria aseguró que “esto 
viene de la mano también del atraso 
en los pagos, por eso lo primero que 
hemos pagado cuando recibimos la 
ayuda fue farmacias, así que estimo 
que entre hoy y mañana se tienen que 
estar restableciendo los servicios”.

“Hemos pedido a la Federación 
Argentina, que nuclea a nuestra red 
de farmacia, que nos indiquen qué 
farmacias van a continuar brindando 

OSEF RECIBIÓ LOS PRIMEROS DESEMBOLSOS Y 
COMENZÓ A SALDAR DEUDAS CON PRESTADORES
Se trata de fondos correspondientes de la ley 1540 que otorga recursos a la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF) con la premisa 
de fortalecer económicamente al organismo en este contexto de crisis general, para así garantizar el sostenimiento de los servicios 
de salud; entre ellos, el servicio de dispensa de medicamentos en toda la red de farmacias que comenzará a normalizarse en los 
próximos días. 

cobertura y que se agregue incluso 
alguna farmacia que quiera prestar 
servicios con la obra social y ampliar 
así las bocas de expendio”, agregó. 

Hruby sostuvo que desde la Obra 
Social “sabemos que venimos con 
distintos problemas, pero le pedimos 
paciencia a nuestros afiliados porque 
ayer recibimos los primeros fondos 

NUEVA LEY DE FINANCIAMIENTO

y ya empezamos a pagar, por lo que 
todo va a comenzar a ser un poco 
más ágil en los próximos meses”.

La funcionaria recordó que en el 
último año “el incremento de los me-
dicamentos fue del 300% y parece no 
tener un techo”, destacando además, 
a modo de ejemplo, que “si a la Obra 
Social ingresan 1000 pesos por afi-

liado, se gastan 4000 por afiliado en 
materia de prestaciones”, sin embar-
go ninguna prestación se le negó a 
los afiliados.

 Hruby remarcó finalmente que 
desde la Obra Social del Estado Fue-
guino “estamos trabajando para ga-
rantizar la cobertura médico asisten-
cial de todos nuestros afiliados”.

RÉCORD DE INSCRIPCIONES 
PARA LA JORNADA DE 
SEGURIDAD E HIGIENE LABORAL 

Serán más de 190 las y los veci-
nos que serán parte de la iniciativa. 
Dada la gran convocatoria, las ins-
cripciones ya se encuentran cerra-
das. 

Cada 28 de abril se conmemora 
el Día Mundial de la Seguridad y la 
Salud en el Trabajo, con el objetivo 
de promover la prevención para lo-
grar ambientes laborales más segu-
ros y saludables para cada trabaja-
dor. 

En este marco, el Municipio -a 
través de la Dirección de Higiene y 
Seguridad Laboral de la Secretaría 
de Gestión Ciudadana-, llevará la 
2° Jornada de Seguridad e Higiene 

Laboral 2024 este viernes 26 de abril 
en el Espacio Tecnológico. 

La convocatoria a la propuesta 
ha sido un éxito. Más de 190 perso-
nas se sumarán a esta jornada, en 
virtud de lo cual se da por finalizado 
el proceso de inscripción.

A partir de esta Jornada, profe-
sionales de la Higiene y Seguridad 
de toda la provincia y estudiantes 
de carreras afines podrán actuali-
zar sus conocimientos vinculados 
a la Seguridad e Higiene; además 
de intercambiar experiencias con 
profesionales expertos en este cam-
po tales como Martín Proia; Daniel 
Marthi y Patricio Marensi.

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 25 de Abril  de 202410 | 

La ministra de Salud de la Provincia, Judit Di Giglio, y la representante de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Pilar 
Torterola, concurrieron al Centro Infantil Los Enanitos del barrio San Vicente, una de las sedes en la capital fueguina donde se desarrolla 
el plan de vacunación en el marco de la Semana de las Américas. 

La consultora nacional de la OPS Pilar 
Torterola arribó a Tierra del Fuego en el 
marco de la iniciativa regional que tiene 
como objetivo promover la equidad y el 
acceso a la vacunación de los países de la 
región de las Américas. 

Por estas actividades, el Ministerio de 
Salud de la Provincia despliega desde el 
pasado sábado diversas actividades en las 
tres localidades con el propósito de acer-
car a la población las vacunas del calenda-
rio nacional. 

La directora de Promoción de la Salud, 
Marina Goyogana, recordó que Tierra del 
Fuego y toda Latinoamérica participan 
entre el 20 y el 27 de abril de la conmemo-
ración de la Semana de las Américas. “En 
esta fecha se busca enfatizar la importan-
cia de la vacunación en todos los grupos 
etarios”, indicó. 

“Se organizan y se planifican acciones 
en todos los niveles. Estamos ahora en el 
Centro Infantil Integrado Los Enanitos en 
donde se está completando esquema de 
vacunación de todos los niños”, señaló 
Goyogana. 

La referente de Promoción de la Salud 
explicó que para esta semana se organiza-
ron diversas actividades que se extenderán 
hasta el sábado con un importante cierre 
en Ushuaia y Río Grande.

En este sentido, resaltó que “se trata de 
diversas actividades en las que se convoca 
a la población a completar su esquema de 
vacunación. Recordemos que la vacuna-
ción cuida a las personas de las enferme-

DI GIGLIO Y DELEGADA DE LA OPS VISITARON 
UN VACUNATORIO EN LA SEMANA DE LAS 
AMÉRICAS 

dades graves”. 
Durante la jornada de mañana jueves, 

el Ministerio de Salud prevé instalar un 

dispositivo de vacunación en el supermer-
cado La Anónima del Pipo en Ushuaia y 
otro en la sucursal de la calle Venezuela de 

Río Grande. Además en esa ciudad se rea-
lizará vacunación en la sede de la Univer-
sidad Nacional de Tierra del Fuego.

MINISTERIO DE SALUD
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Esta capacitación se encuentra 
enmarcada en el Programa Accesibi-
lidad para Todos que lleva adelante la 
gestión provincial desde 2022 como 
eje central de política pública, a través 
de un trabajo transversal de distintas 
áreas. 

Durante el acto de apertura, el se-
cretario de Legal, José Capdevila, co-
mentó que “esta capacitación surge 
como parte de una política más inte-
gral de Gobierno, una política del Go-
bernador para integrar a las personas 
con discapacidad y dar accesibilidad”. 

Haciendo foco en “lo que se está 
haciendo en la Administración Públi-
ca, los diferentes cursos y actividades 
que estamos haciendo están vincula-
dos a generar accesibilidad y conoci-
miento para lograr dar un mejor ser-
vicio”, dijo y manifestó que “el año 
pasado se capacitaron 700 servidores 
públicos y este año esperamos dupli-
car ese número”. 

Si bien es un taller obligatorio, Cap-
devila indicó que “hay muy buena vo-
luntad de los agentes de tomar estos 
cursos”.

Por su parte, la ministra de Obras 
y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, 
señaló que “hoy mi tarea es transfor-
mar más de 70 edificios públicos” y 
que “claramente es un programa que 
nos atraviesa a todas las áreas y que 
fue una premisa planteada por el Go-
bernador”.

“Voy a sumar al concepto de acce-
sibilidad el de universalidad, que es 
en el camino hacia el que vamos y que 
tratamos de transformar en cada una 
de las dependencias”, agregó la fun-
cionaria. 

Finalmente expresó: “celebramos 
los 700 servidores públicos que pasa-
ron por el primer estímulo que tiene 
que ver con este taller de sensibiliza-
ción” y destacó que “los servidores 
públicos que tenemos que construir 
una mirada nueva, pensando en cómo 
acercamos los servicios del Estado a 
esos vecinos que están necesitando 
de una condición actitudinal, de evi-
tar una barrera física que todavía hoy 
tenemos”. 

Por último, el coordinador del Pro-
grama de Accesibilidad para Todos, 
Sergio Ilari, agradeció a todos quienes 
forman parte del programa y al equi-
po asesor ad honorem, y precisó que 
“estamos gestionando más de 20 acti-
vidades, algunas de ellas en forma si-
multánea y algunas ya concluidas”. 

Además, recordó entre estas ac-
ciones “el Manual de Buenas Prácti-
cas para la Atención de la Ciudadanía 
Mayor y la Persona con Discapacidad, 
manual que este año vamos a reeditar, 
ya que uno de los principios del pro-
grama es la mejora continua”. 

“Otro de los productos que ya 
concluimos el año pasado, es el por-
tal web del programa accesibilidad.
tierradelfuego.gob.ar, un desarrollo 
propio del gobierno provincial, de la 
Secretaría de Gobierno Digital, que 
se desarrolló bajo normas internacio-
nales de accesibilidad y es un portal 
modelo que también fue validado por 
personas con baja visión”.

Agradeció también al IPAP y re-
marcó que “Tierra del Fuego es la sex-
ta provincia de la Argentina que in-
corporó una capacitación obligatoria 
sobre la temática de la discapacidad y 
es la primera provincia que incorporó 
en esa capacitación el buen trato a las 
personas mayores”. 

Finalmente, recalcó que “hay mu-
cho camino por recorrer y necesi-
tamos multiplicar los promotores y 
agentes y garantes de accesibilidad”, e 
invitó “a las y los agentes a que partici-
pen en conjunto de esta construcción 
de una provincia accesible para todas 
las personas, sin barreras físicas, co-
municativas ni actitudinales”.

Estuvieron presentes en el lanza-
miento, las titulares de Obras y Ser-
vicios Públicos y Salud, Gabriela Cas-
tillo y Judit Di Giglio; el Secretario de 
Legal, José Capdevila; el coordinador 

TRABAJADORES DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

Con el objetivo de concientizar y dar herramientas prácticas sobre la temática de la accesibilidad y el buen trato a personas mayores y a las 
personas con discapacidad, como así también de generar promotores y garantes de la accesibilidad, el Gobierno de la provincia de Tierra 
del Fuego AIAS, a través de la Coordinación del Programa Accesibilidad para Todos y del Instituto Provincial de la Administración Pública 
lanzó una nueva edición del Taller de Accesibilidad, Discapacidad y Personas Mayores, destinado a servidores públicos provinciales. 

SE LANZÓ EL TALLER DE ACCESIBILIDAD, 
DISCAPACIDAD Y PERSONAS MAYORES 

del Programa Accesibilidad para To-
dos, Sergio Ilari; el Director del IPAP, 

Diego Boemo, autoridades del Ejecutivo 
provincial y público en general.



  TIEMPO FUEGUINO | 25 de Abril  de 202412 | 

Vuoto estuvo acompañado por el 
secretario de Medio Ambiente y De-
sarrollo Sustentable, Jorge Herrera; 
el gerente de Agrotécnica Fuegui-
na, Luis Ledesma; el secretario del 
Sindicato de Camioneros, Daniel 
Capdevila; el secretario general del 
Centro de Empleados de Comercio 
de Ushuaia (CECU), Pablo García; la 
secretaria de la Cámara de Comer-
cio, Claudia Fernández, el resto del 
equipo de gestión municipal, conce-
jales y concejalas. 

Vuoto indicó que “en un Estado 
nacional y una economía que está 
en plena retirada y que nos ha aban-
donado, Ushuaia es el único lugar 
del país que logra presentar una in-
versión que supera los 4 mil millo-
nes de pesos”. 

En tanto, aseveró que “de esta 
manera la ciudad refuerza su com-
promiso junto a la empresa Agrotéc-
nica Fueguina con los trabajadores, 
los sindicatos y las cámaras, porque 
sabíamos que existía la demanda del 
sector gastronómico y del comercio 
que se ubica en el centro y que aho-
ra, con la cargadora frontal, no solo 
va a cambiar radicalmente esta si-
tuación sino que también va a mejo-
rar la calidad de vida de los vecinos 
y vecinas de la ciudad, y permitirá 
seguir ayudando al turista sabiendo 
que es el motor de desarrollo de la 
ciudad”.

VUOTO: “MIENTRAS OTROS CRITICAN NOSOTROS 
DEMOSTRAMOS CON HECHOS LO QUE ES GESTIONAR”
El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, encabezó la presentación de la nueva flota de la empresa Agrotécnica Fueguina en el Paseo 
de las Rosas, donde además de renovar vehículos de gran porte sumaron otros con el objetivo de garantizar la eficiencia y rapidez en 
el servicio de recolección de residuos en la ciudad, con una inversión que supera los 4 mil millones de pesos en 21 nuevas unidades.

USHUAIA

El jefe comunal calificó la inver-
sión como “histórica”, y destacó que 
“el pliego haya sido realizado dentro 
del tiempo previsto” porque “cuando 
muchos critican nosotros demostra-
mos con hechos que se puede y segui-
mos avanzando. Desde hoy veremos 
toda esta flota de maquinarias y ca-
miones dando servicio a la comuni-
dad en nuestra ciudad”.

En tanto, el secretario de Medio 
Ambiente, Jorge Herrera, mencionó 
que “estuvimos esperando mucho 
esta presentación que hizo la empre-
sa contratista del servicio, es una ma-
quinaria acorde a la ciudad que tene-
mos, una ciudad turística visitada por 
gente de todo el mundo”, y consideró 
que “con esta maquinaria estamos a 
la altura de cualquier ciudad de la Ar-
gentina”.  

Por su parte, Luis Ledesma, ge-
rente de Agrotécnica destacó que “se 
trata de maquinaria con mayor tec-
nología y cero kilómetro, entre ella un 
camión de carga lateral para dar so-
luciones a lo que es la recolección de 
residuos gastronómicos y comerciales 
en la zona del centro”, además de “un 
camión verde porque próximamente 
vamos a empezar con la recolección 
selectiva puerta a puerta de residuos 
secos y húmedos, vamos a empezar 
con una prueba piloto en un barrio y 
la idea es hacer la recolección en toda 
la ciudad”.
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La iniciativa municipal, que se da 
en el marco del Día Internacional del 
Libro y del Derecho de Autor, está des-
tinada a docentes, estudiantes, promo-
tores de la lectura y público en general 
y es parte de las diversas propuestas 
que el Programa Hábito Lector “Coci-
neritos, Cuentos y Relatos” impulsa en 
pos de promover la lectura como acti-
vidad lúdica y recreativa. La capacita-
ción, que fue declarada de interés por 
el Concejo Deliberante de Ushuaia y 
contará con la participación del peda-
gogo Luis Páez.

Referida a la capacitación, la secre-
taria de Cultura y Educación Belén Mo-
lina, detalló que “ a través del programa 
de Hábito Lector, continuamos impul-
sando políticas públicas que jerarqui-
cen y capaciten al personal educativo. 
Desde la gestión municipal entende-
mos que la lectura no es solo tiene una 
dimensión vinculada con el aprendiza-

BRINDARÁN UNA CAPACITACIÓN A PROMOTORES DE 
LECTURA 
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, a través del Programa Hábito Lector “Cocineritos, Cuentos y 
Relatos” llevará adelante la capacitación “Hacer de la lectura una experiencia: conversaciones en torno a lo sabido no pensado” este 
sábado 27 de abril a las 16:00 horas en los talleres culturales ubicados en Fagnano N° 486.

USHUAIA

CONVERSATORIO 
INTERDISCIPLINARIO SOBRE 
AUTISMO

Se realizará este viernes 26 de abril 
en el Museo Virginia Choquintel (Al-
berdi 555). Para participar no se reque-
rirá inscripción previa. Esta iniciativa 
tiene como objetivo promover recur-
sos necesarios en lo cotidiano que per-
mitan a las familias riograndenses la 
adquisición de herramientas sobre el 
autismo, como así también intercam-
biar saberes y seguir construyendo co-
munidad. 

El Conversatorio estará dividido 
en dos partes. Por la mañana, de 10 a 
12 horas, la propuesta estará dirigida 
a talleristas, profesores, encargados y 
trabajadores municipales a cargo de 
niños. En tanto que por la tarde, se lle-
vará adelante una charla de 16 a 18 hs. 

para familias, madres, padres y/o cui-
dadores de niños y niñas de todas las 
edades e interesados en la temática. 

Cabe destacar que será dictado por 
profesionales del Centro Municipal de 
las Infancias en conjunto con el Cen-
tro de Rehabilitación “Mamá Marga-
rita”. 

Quienes deseen participar debe-
rán acercarse de forma espontánea, 
sin niños, el día y hora mencionados. 
No se requerirá inscripción previa. 

De esta manera, el Municipio de 
Río Grande busca igualar oportuni-
dades en el acceso a la salud y a la in-
formación en la comunidad, velando 
por la calidad de vida de las infancias 
riograndenses y sus familias.

je, sino con el juego, el desarrollo de la 
imaginación y el crecimiento perso-
nal”.

José Luis Paredes, subsecretario 
de Promoción Educativa y a cargo del 
programa Hábito Lector, resaltó que 
“esta propuesta es parte del enfoque 
transversal que nos propone el inten-
dente Walter Vuoto en la agenda de 
políticas públicas. Es a través de estos 
espacios para la conversación pedagó-
gica que continuamos promoviendo y 
fortaleciendo el hábito lector en nues-
tro niños y niñas”.

En esa misma línea, el funciona-
rio explicó que “el programa de Há-
bito Lector es un dispositivo muni-
cipal que busca trabajar en conjunto 
con los actores y actrices sociales, así 
como educadores en la formación de 
nuestros niños, niñas y jóvenes en la 
lectura, algo que reforzaremos con la 
charla junto al pedagogo Luis Páez”.

RÍO GRANDE
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La iniciativa municipal, que se da 
en el marco del Día Internacional del 
Libro y del Derecho de Autor, está 
destinada a docentes, estudiantes, 
promotores de la lectura y público en 
general y es parte de las diversas pro-
puestas que el Programa Hábito Lec-
tor “Cocineritos, Cuentos y Relatos” 
impulsa en pos de promover la lectu-
ra como actividad lúdica y recreativa. 
La capacitación, que fue declarada de 
interés por el Concejo Deliberante de 
Ushuaia y contará con la participación 
del pedagogo Luis Páez.

Referida a la capacitación, la se-
cretaria de Cultura y Educación Belén 
Molina, detalló que “ a través del pro-
grama de Hábito Lector, continuamos 
impulsando políticas públicas que 
jerarquicen y capaciten al personal 
educativo. Desde la gestión municipal 
entendemos que la lectura no es solo 
tiene una dimensión vinculada con el 
aprendizaje, sino con el juego, el de-
sarrollo de la imaginación y el creci-
miento personal”.

José Luis Paredes, subsecretario 
de Promoción Educativa y a cargo del 
programa Hábito Lector, resaltó que 
“esta propuesta es parte del enfoque 
transversal que nos propone el inten-
dente Walter Vuoto en la agenda de 
políticas públicas. Es a través de estos 

ESTÁ ABIERTA LA 
CONVOCATORIA PARA 
“MEMORIA EN MOVIMIENTO”

Esta propuesta se da en el marco 
del 25º aniversario del Museo Virgi-
nia Choquintel. El proyecto que tiene 
como objetivo que los vecinos y veci-
nas riograndenses puedan sumar a la 
construcción del patrimonio fotográfi-
co local para el resguardo y la preser-
vación de la historia de nuestra ciudad.

La convocatorio está orientada a 
contenidos de valor histórico de la ciu-
dad de Río Grande del Siglo XX, donde 
un equipo de especialistas del Museo 
seleccionará las fotografías que se in-
corporarán al Archivo, para luego ser 

utilizadas en diferentes publicacio-
nes, actividades y muestras del Museo 
en el marco de su 25° Aniversario.

En una etapa final, se convocará a 
los propietarios para acordar la digita-
lización o donación física, para luego 
catalogar, digitalizar y poner en guar-
da los archivos seleccionados. 

Hasta el próximo 16 de mayo, los 
vecinos y vecinas podrán enviar sus 
archivos para la pre-selección com-
pletando el formulario que se en-
cuentra en la página: https://cultura.
riogrande.gob.ar/.

RÍO GRANDE

La obra literaria y de investigación 
del científico del CADIC-CONICET, 
Pablo Torres Carbonell, Toponimia del 
extremo oriental de la isla Grande de 
Tierra del Fuego, fue declarada de in-
terés provincial por unanimidad, en la 
tercera sesión ordinaria. Este viernes 
presentarán la obra en Río Grande.

La obra describe la toponimia de 
Península Mitre, donde detalla “el 
nombre geográfico de los lugares de 
la región: ríos, cerros y parajes que, en 
general conocemos con el nombre de 
Península Mitre a toda la región. Para 
el autor, la idea es hacer accesible esta 
información para los vecinos y vecinas 
de la Provincia y todos los interesados 
en el tema”, señala la legisladora Ma-
ría Laura Colazo.

Torres Carbonell, oriundo de Río 

ES DE INTERÉS PROVINCIAL 
LA OBRA SOBRE LA 
TOPONIMIA DE PENÍNSULA 
MITRE

La viceintendenta y presidenta del Concejo Deliberante de la ciudad, Gabriela Muñiz Siccardi, participó este miércoles junto al 
Intendente Walter Vuoto de la presentación frente a la comunidad de la nueva flota de camiones, tecnología y maquinaria de la 
empresa de recolección de residuos, Agrotécnica Fueguina.

“NO SÓLO ES UN BENEFICIO PARA LOS VECINOS, SINO 
TAMBIÉN PARA LOS TRABAJADORES”

NUEVA FLOTA DE CAMIONES DE RESIDUOS

El acto tuvo lugar en el Paseo de las 
Rosas, sobre avenida Maipú de nuestra 
ciudad, y contó con la presencia de las 
concejalas Yésica Garay y Laura Avi-
la, y de los concejales Nicolás Pelloli y 
Gabriel De la Vega. Además, estuvieron 
presentes integrantes del Gabinete mu-
nicipal, funcionarios, representantes 
de la empresa de recolección, y vecinos 
y vecinas de Ushuaia.

Muñiz Siccardi valoró el esfuerzo del 
Ejecutivo remarcando que “es un orgu-
llo ver que se cumple con el contrato 
que en su momento se firmó, luego 
de prorrogarlo durante muchos años”. 
Además, detalló que “lo que se pre-
tende es mejorar el servicio que presta 
Agrotécnica Fueguina, servicio que pa-
gan los vecinos para la recolección”.

En este sentido, la viceintenden-
ta subrayó que “sobre todo, mejorará 
el servicio en el microcentro y zona 
Kuanip, donde siempre había quejas 

sobre la basura. Ahora, con la nueva 
tecnología, las campanas y los nue-
vos camiones recolectores se verá una 
mejora muy importante”, aseguró. Por 
otra parte, Muñiz Siccardi comentó 
que se empezará con la recolección en 
el barrio Malvinas y la separación de 
residuos; y que el objetivo es la imple-
mentación  en toda la ciudad.

“Estamos muy contentos por el 
esfuerzo que hace la Municipalidad 
de Ushuaia a través de todo el plantel 
de empleados, y del trabajo que hace 
Agrotécnica. Hoy, este equipamiento, 
va a mejorar el servicio”, sostuvo. En 
tanto que amplió que “para los tra-
bajadores es una nueva forma, más 
higiénica, de recolectar”; y que ofrece 
mayor seguridad para en el trabajo. 
“Es un mejoramiento no sólo para el 
turismo, sino también para los veci-
nos y los trabajadores”, valoró la pre-
sidenta del Concejo.

LEGISLATURA 

Grande, presentó el 5 de abril en la sede 
fundacional del Museo del Fin del Mun-
do, la investigación en el que “nombrar 
es un modo de conocer el espacio y nos 
permite compartirlo con otros”. En la 
obra editorial “convergen la historia y la 
geografía de la vasta Península Mitre”.

En tanto, el libro también se pre-
sentará en Río Grande el viernes 26 
de abril desde las 19 h en el Centro 
Cultural Yaganes de avenida Belgra-
no 319. “El encuentro contará con la 
presencia de antiguos y actuales co-
nocedores de esta región fueguina, 
junto a quienes se intentará recorrer y 
revivir anécdotas, relatos y recuerdos, 
que el libro logró recopilar, ordenar, y 
preservar para su acceso a futuras ge-
neraciones”, señalaron desde la orga-
nización.
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El Parlamento fueguino analizará en el ámbito de la Comisión de Economía Nº 2, el asunto Nº 154/24 que busca “exceptuar el pago 
del 100% de servicios de agua, cloacas y de energía eléctrica” a la Universidad Nacional Tierra del Fuego (UNTDF) y al Centro Austral 
de Investigaciones Científicas (CADIC-CONICET) por el término de dos años. El proyecto de Ley de la legisladora María Victoria Vuoto 
(PJ), invita a municipios y a la Cooperativa Eléctrica de Río Grande, a adherir a la norma.

PROYECTO DE LEY PARA EXCEPTUAR PAGO DE AGUA, 
CLOACAS Y ELECTRICIDAD

La propuesta “surge en respuesta a 
la difícil situación presupuestaria que 
enfrentan las instituciones educativas 
y los centros de investigación científi-
ca en nuestra Provincia”, afirma Vuoto. 
En este sentido, recuerda la declaración 
del Consejo Interuniversitario Nacional 
(CIN), así como las manifestaciones 
del rector de la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego,  Dr.  Daniel Fer-
nández,  que “ponen de manifiesto la 
urgente necesidad de brindar apoyo 
financiero a  estas entidades para ase-
gurar la continuidad de sus actividades 
académicas, de investigación y de ex-
tensión”, sostiene en los fundamentos.

La Parlamentaria del bloque del 
Partido Justicialista señala que la me-
dida se propone en “el compromiso de 

Grande como proveedor del servicio 
de agua y cloacas y a la Cooperativa 
Eléctrica de Servicios Públicos Ltda. 
de Río Grande, a adherir a la iniciativa 

LEGISLATURA

esta Cámara legislativa de promover 
el desarrollo científico y tecnológico 
en nuestra región”. Así, considera que 
la Provincia cuenta con “un potencial 
significativo en este ámbito”, y entien-
de que es “fundamental brindar un 
apoyo adecuado” a este tipo de insti-
tuciones arraigadas en Tierra del Fue-
go.

Cabe señalar que el proyecto de 
Ley, que deberán analizar en la Comi-
sión Nº 2, “establece la obligación de 
las instituciones beneficiarias de pre-
sentar un Plan Estratégico de Reduc-
ción de su Huella Hídrica y de Carbo-
no, en línea con los compromisos de 
desarrollo sostenible y cuidado de 
los recursos y el ambiente”. Invita, 
asimismo, invita al municipio de Río 

Esta nueva calle pavimentada se 
suma a las obras viales que se desarrollan 
en otros sectores de la ciudad con el fin 
de garantizar una circulación más orde-
nada en Río Grande. Tras cumplir el tiem-
po de fraguado, la arteria en su totalidad 
será habilitada al tránsito. El Municipio 
redobla sus esfuerzos y destina recursos 
de los vecinos y vecinas para mantener 
activa la obra pública en nuestra ciudad.

Frente a un contexto nacional adver-
so que ha desfinanciado la Obra Pública, 
el Municipio de Río Grande continúa lle-
vando adelante obras viales y de infraes-
tructura en distintos puntos de la ciudad. 
Las mismas son consideradas necesarias 
para acompañar el crecimiento de Río 
Grande y para que la comunidad pueda 
desarrollar sus actividades con mayor se-
guridad y comodidad.

Como parte de estos trabajos, el Mu-
nicipio pavimentó un nuevo tramo de 
la calle 20 de junio en el B° Mutual. Las 
labores se extendieron en 180 metros li-
neales, y comprendieron excavación de 
suelo, relleno y compactación para su 
posterior hormigonado. A partir de esta 
intervención, dicha arteria está pavi-
mentada en su totalidad.

Una vez cumplido el tiempo de fra-
guado, las vecinas y vecinos que viven en 
el barrio Mutual y alrededores, así como 
quienes transitan por esta zona de gran 
concurrencia en la ciudad, podrán circu-
lar de forma más segura, cómoda y prác-
tica.

La Obra Pública sigue siendo una 
prioridad para la gestión del intendente 
Martín Perez y permanece activa en dis-
tintos sectores de Río Grande.

y garantizar la implementación efecti-
va de la exención de servicios de agua, 
cloacas y  energía eléctrica respectiva-
mente.

RÍO GRANDE

EL MUNICIPIO 
COMPLETÓ LA 
PAVIMENTACIÓN 
DE LA CALLE 20 
DE JUNIO
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SANTINO ROSSI Y SU DEBUT EN ARGENTINA: 
“SEGUIMOS EN FORMACIÓN”

AUTOMOVILISMO

CORDOBA.- El joven piloto riogran-
dense Santino Rossi bautizó el progra-
ma “Jovenes Talentos” (JTRC) en Arro-
yito, sede de una nueva fecha del Rally 
Cordobés. Al comando de un VW Gol 
Trend Jr. lideró el primer día hasta la ro-
tura de una homocinética que lo obligó 
a desertar el domingo. Su próxima pa-
rada será España.

Después de haber competido en Es-
paña, el riograndense de 16 años: San-
tino Rossi, pudo hacer su debut oficial 
en el Rally Argentino. Fue con el respal-
do del programa “Jóvenes Talentos” y el 
apoyo de su familia y toda la comuni-
dad, apoyado en la banca del campeón 
del mundo y mentor: Gabriel Pozzo.

El certamen fue el Campeonato Zo-
nal de Córdoba, más conocido como 
Rally Cordobés y en Arroyito, municipio 
que tomó dimensión del significado de 
la proeza de Rossi, que es el pionero del 
Programa “Jóvenes Talentos” para me-
nores de edad que se destaquen en la 
disciplina del deporte motor.

Su debut estuvo a la altura de las 
expectativas, al comando de un VW 
Gol Trend del segmento Junior ganó 
la primera jornada siendo el más veloz 
de todos los coches tracción simple 
hasta que el domingo, debido a la exi-
gencia, una homocinética dijo basta 
echando por tierra la chance de coro-
nar con un triunfo.

“La verdad es que todavía estamos 
en un proceso de formación y no bus-
camos pelear un campeonato entero, 
ni ganar carreras. Más allá del abando-
no, estamos muy contentos por haber 
hecho el debut y no tenemos definido 
100% el calendario para lo que queda 
de la temporada”, declaró en exclusi-
va.

Y agregó: “Sé que el 18 de mayo 
tengo la próxima fecha en España y 
otra después en junio que correremos 
de asfalto en Córdoba. Hay un camino 
marcado a seguir”.

Rossi proyecta y sueña. Siempre 
sueña…

Los trabajadores reclaman una redistribución salarial. Solo el 30% se distribuye entre la gran mayoría de empleados y empleadas. 
Reclaman que se dé una redistribución.

JUDICIALES INICIAN RETENCIÓN DE TAREAS

El Sindicato de Empleados Judicia-
les de Tierra del Fuego (SEJUP), comen-
zó la retención de tareas debido al poco 
avance en las negociaciones salariales. 
Por lo tanto, llevan adelante 2 horas de 
asambleas diarias, reclamando que la 
mayoría de la masa salarial se reparte 
de manera desigual.

En un comunicado dieron a enten-
der que por una “decisión unilateral del 
Superior Tribunal de Justicia”, se perci-
bió un aumento del 10% mensual que 
“se diluye con la inflación reinante y 
cada mes volvemos al punto de parti-
da”. Alicia Ponce, titular del Sindicato 
de Empleados Judiciales de Tierra del 
Fuego, indicó en Radio provincia que 
“muchos compañeros están por debajo 
de la canasta familiar de la provincia; 
ganan entre 500.000 hasta 700.000 pe-
sos por mes. Por lo tanto, solicitamos 
que el porcentaje de los agentes judi-
ciales con rango SUEF o su equivalente 
sea de 5% y el rango del juez para abajo 
cobre el 15%”, dijo.

Remarcó que ese 10% de aumento 

es para todos, pero, “en estas condi-
ciones, no siempre se nos deja en el 
punto de partida la inflación y no lo 
vemos y si lo ven quienes cobran le 
cobran salarios que superan desde los 
4 millones hasta 10 millones de pesos 
por mes, tienen una realidad distinta 
y todavía pueden tener una capacidad 
de ahorro”.

Ponce remarcó que hay una marca-
da diferencia entre los salarios y ade-
más denunció que “con el correr de los 
años han creado estructuras en donde 
se ocupan cargos que no son juez de 
primera instancia sino  directores del 
área de informática, directores del 
área de recursos humanos, directores 
de  direcciones de áreas que no cum-
plen un servicio efectivo en el Servicio 
de Justicia, como son los tribunales y 
que deambulan, porque muchos no 
sirven para esta área, entonces ya se 
los incorpora en otra área y se llevan el 
cargo y algunos tienen rango de juez 
primera instancia.

Asimismo sentenció que se fueron 

creando estructuras tras los “favores 
políticos porque se ha incorporado 
mucha gente al Poder Judicial que vie-
ne del Ejecutivo, del Tribunal de Cuen-
tas, de las municipalidades. Entonces 
la mala administración siempre recae 
sobre quien tiene la responsabilidad, 
que son los ministros de la Corte”.

Por otro lado, se recordó el último 
aumento a los vocales del Tribunal de 
Cuentas que será un 10% de abril y otro 

GREMIALES

10% en mayo cuando hay trabajadores 
con bajos ingresos. “Hoy tienen com-
pañeros de trabajo en una situación 
vulnerable, entonces si no se puede 
resolver, no puede hacerse nada”. Tam-
bién critico gastos en hotelería y demás 
cuando realizan simposios, conferencia 
en un “momento crítico. Evidentemen-
te ellos viven en Narnia, viajan por todo 
el país y el mundo, pero hay gente que 
la pasa mal”.
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“¡Eh!,da el quorum para el presu-
puesto, sorete.” El video se viralizó. Un 
chofer de colectivo aprovechó el em-
botellamiento sobre Rivadavia, sacó la 
cabeza por la ventanilla y le dedicó esas 
palabras al titular del bloque de la UCR, 
Rodrigo De Loredo, que poco antes no 
había bajado al recinto de la Cámara de 
Diputados para habilitar la sesión para 
que se trate el proyecto de la oposición 
que buscaba incrementar el presu-
puesto de las universidades públicas. 

De Loredo no fue el único legislador 
que, durante la histórica marcha del 
martes, se expresó a favor de la educa-
ción pública, pero menos de 24 horas 
después decidió seguir negociando 
con el Gobierno y no respaldar el pro-
yecto opositor para respuestas al re-
clamo. Martín Tetaz y Julio Cobos por 
el radicalismo, Miguel Ángel Pichetto 
(Hacemos Coalición Federal) o Silvia 
Lospenatto desde la bancada del PRO 
tampoco bajaron al recinto, midiendo 
más los tiempos políticos de lo que se 
podía entender como una victoria de 
Unión por la Patria, que el reclamo que 
se replicó ayer en todo el país. 

Antes de ser sorprendido por los 
gritos del chofer, mientras era entrevis-
tado en vivo  los canales de televisión, 
De Loredo había sido consultado por 
los reclamos que ya había recibido ayer 
en su Córdoba capital, donde partici-
pó de la movilización con la “Juventud 
radical”, entre gritos que le exigían que 
abandonara la plaza. Eso no lo hizo 
cambiar en su posición dialoguista con 
el Gobierno e incluso negó lo ocurrido 
al decir “a mí la gente me trató bien”. 
Luego llegaría la desmentida del cho-
fer. 

En la mañana del miércoles, Unión 
por la Patria, con el acompañamiento 
de diputados radicales díscolos de la 
conducción De Loredo --los cercanos a 
Facundo Manes--, del bloque de dipu-
tados de Santa Cruz, cuatro del bloque 

LOS DIPUTADOS QUE RESPALDARON LA MOVILIZACIÓN 
UNIVERSITARIA PERO NO QUISIERON DAR QUORUM
De Martín Tetaz y Rodrigo De Loredo, a Silvia Lospenatto y pasando por Florencio Randazzo y Miguel Ángel Pichetto, varios diputados 
marcharon o se pronunciaron a favor la movilización universitaria. Eso sí, no aparecieron por el Congreso cuando se convocó a la 
sesión para tratar el presupuesto del nivel superior.

de Haciendo Coalición Federal y el 
Frente de Izquierda; quedaron a solo 5 
diputados --124 de 129-- de conseguir 
el quorum para abrir el debate sobre 
el presupuesto universitario, la reposi-
ción del Fondo de Incentivo Docente y 
la movilidad jubilatoria. 

Los proyectos presentados por 
Unión por la Patria, contuvieron pro-
puestas de bloques como la Coalición 
Cívica y Haciendo Coalición Federal 
en un intento de negociación que se 
venía tejiendo desde antes de la his-
tórico marcha universitaria de ayer.  
En principio, se quería sesionar en la 
tardenoche del martes, pero los dialo-
guistas lo empujaron para el miércoles 
en medio de una negociación que de-
jaron caer. 

A pesar de no sentarse a debatir 
sobre lo que reclamaron un millón de 
personas en las calles de todo el país, 
los legisladores sí usaron las redes so-
ciales durante estos días para mostrar-
se sensibles al reclamo que desbordó 
al Gobierno hasta en los foros virtua-
les que tantos resultado le dieron al 
presidente Javier Milei.  

Pichetto, multifácetico titular del 
bloque Hacemos Coalición Federal, se 
encargó la noche anterior a la marcha 
de ir al canal LN+ a plantear su posi-
ción a favor de la universidad pública 
ante los periodistas oficialistas Este-
ban Trebucq y Luis Majul; hablando 
de “la opción del ascenso social en la 
Argentina”, video que fijó en sus re-
des con un mensaje crítico sobre “un 
presupuesto anclado en 2023” con 
una inflación del “del 250 por ciento” y 
exigió al Gobierno que lo resuelva por 
Roca y por Sarmiento. Pero no bajó al 
recinto a tratar la propuesta de los blo-
ques opositores. 

El radical economista Martín Te-
taz cambió su foto de perfil de X para 
mostrarse con una remera con la sigla 
UNLP (Universidad Nacional de La 

Plata) y también modificó su nombre 
de perfil, en tono irónico,  por “Las 
fuerzas de la educación pública”. Su-
bió videos de la movilización, publi-
có documentos que demuestran la 
licuación del presupuesto y criticó a 
Milei. Pero no bajó a dar quórum. 

El ex vicepresidente Julio Cobos 
participó de la masiva movilización 
por la universidad pública en Mendo-
za. Usó sus redes para compartir las 
imágenes y decir que “la educación 
nos hace libres”, que “la multitudina-
ria marcha se ve la importancia de la 
educación”, que hay que “reflexionar 
con las enseñanzas de este día demo-
crático”. Pero no bajó a dar quorum. 

La diputada Lospenatto, recorda-
da por su discurso de cierre durante 
el debate por la Ley de Interrupción 
Voluntaria del Embarazo, también es-
cribió en sus redes que “la Argentina 
que queremos ser necesita sostener la 
Universidad Pública gratuita, federal 
y de calidad”, mostrarse orgullosa de 
ser “primera generación de univer-

PARA INSTAGRAM

sitarios” en su familai y que la movili-
zación era el “reconocimiento al valor 
social que tiene la universidad pública 
para millones de argentinos”. 

Pero Lospenatto tampoco bajó a dar 
quorum ni debate. Algo que sinceró al 
coincidir con el discurso del presidente 
Milei respecto de que la masiva movi-
lización se podía “partidizar”  y “usarla 
para otros fines políticos que desvir-
túen ese objetivo común”. Argumentos 
calcados a los utilizados por De Loredo 
antes de quedar desautorizado por el 
chofer de colectivo. 

Dentro del PRO, la diputada y ex 
gobernadora María Eugenia Vidal tam-
bién se había anticipado a las palabras 
que hoy escribió Milei en sus redes 
--después de tomar un té con “lágrimas 
de zurdo” anoche-- mostrando la sinto-
nía del macrismo con La Libertad Avan-
za. “Yo nunca escuché a Milei decir que 
va a cerrar las universidades públicas. 
Es una discusión de presupuesto, no 
quiero adelantar”, explicó en una en-
trevista a Canal 9.

AUMENTAN NUEVAMENTE LOS COMBUSTIBLES EL 1° DE MAYO
El próximo mes, los combustibles 

experimentarán un incremento del 7% 
como consecuencia de un aumento 
impositivo del 53%, según lo estableci-
do en un decreto firmado por el presi-
dente Javier Milei.

A partir del 1° de mayo, los consu-
midores argentinos deberán preparar-
se para un aumento en el precio de los 
combustibles, como resultado de un 
incremento impositivo del 53%. Este 
cambio, delineado en un decreto fir-
mado por el presidente Javier Milei, el 
ministro de Economía, Luis Caputo, y 
el ministro de Interior, Guillermo Fran-
cos en febrero, tendrá un impacto di-
recto en los bolsillos de los ciudadanos.

NACIONALES

El Instituto Argentino de Análisis 
Fiscal (IARAF) estima que este au-
mento se traducirá en un incremento 
del 8% en la Ciudad de Buenos Aires y 
del 7% en Córdoba, con proyecciones 
similares para el resto del país. 

Se prevé que el impuesto a los com-
bustibles se eleve desde $132 a $202 
por litro, representando así un incre-
mento del 53%. Sin embargo, este au-
mento impositivo no se reflejará en su 
totalidad en los precios de la nafta y el 
gasoil.

La decisión gubernamental de im-
plementar estos aumentos responde a 
una necesidad de regularización luego 
de una serie de postergaciones. Según 

el decreto 107/2024, estas subas impo-
sitivas fueron aplazadas en octubre de 
2023 por el exministro Sergio Massa, 
manteniendo el tributo congelado du-
rante 10 trimestres consecutivos des-
de julio de 2021.

El último aumento de este impues-
to se registró el 1 de abril, buscando re-
componer el valor que hubiera tenido 
en el tercer trimestre de 2023. Ahora, 
con el próximo aumento en mayo, se 
incorporará el remanente del año pa-
sado. A partir del 1 de julio, se espera 
que los aumentos sigan el ritmo esta-
blecido en el decreto 501 del año 2018, 
que establece incrementos trimestra-
les ajustados por inflación.

Estos cambios tendrán un impacto 
significativo en los precios de la nafta 
sin plomo, de la nafta virgen y del ga-
soil, afectando directamente a los con-
sumidores en todo el país. La única po-
sibilidad de evitar estos aumentos es si 
el Gobierno toma una decisión en con-
trario antes de la fecha establecida.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

SOLORZA: “HAY MUCHAS FAMILIAS QUE VAN A 
VIVIR UNA TRAGEDIA ENERGÉTICA”

El exsecretario de energía de Tierra 
del Fuego, Moisés Solorza advirtió so-
bre el incremento en los montos finales, 
como en los cargos fijos, que superan 
el 800% en la facturación mensual del 
consumo residencial de gas natural por 
redes.

La factura final recibida por todo 
consumo en un domicilio residencial 
categoría RESIDENCIAL R3-1 Segmen-
to – Decreto N 332/22: N-1 de $ 6.323,27 
a $ 16.378,43 descontado el 50% de 
la zona fría que aún continúa vigen-
te hasta que se determine la «Canasta 
energética» propuesta por el gobierno 
Nacional. Pero Solorza sostuvo que «sin 
los subsidios» se hará se viene otro más 
que ronda el 300%.

En Radio Provincia, el ex funciona-
rio provincial indicó que en «Tierra del 
Fuego se comenzó a pagar con un des-
cuento del 50% por zona fría y R3, o sea 
casa residencial».

«Se pasó a pagar de $ 6.300 a $ 16.700 
tras el primer incremento, en lo que 
quedar a 3,6 veces más el incremento, 
es decir, esto se pueden llegar a tradu-
cir en $ 52.000 en los próximos meses», 
explicó. Y recordó que en «Tierra del 
Fuego, inclusive en la época de mayor 
consumo, la tarifa se va a incrementar 
mucho más y en donde vemos el car-
go fijo pasó a más de $4000 es decir, un 
incremento por encima del 800%, se 
suma también a la variación en el costo 
del metro cúbico de gas, que también 
sufrió un incremento y que se empieza 
a facturar a partir de este mes, lo cual 

este necesario confluir en herramienta 
que pueda de alguna forma mitigar es-
tos impactos, Legislatura debe tomar 
acciones», resolvió.

AUMENTO DE TARIFAS

va a ser realmente grave, para nuestra 
provincia, muchas familias no van a 
poder afrontar esos costos. Ni hablar 
de los comercios que se suman tam-
bién al resto de los servicios públicos 
que han sufrido incrementos real-
mente monumentales en este en este 
momento de crisis».

«El porcentaje estipulado es mu-
cho mayor porque la tarifa final era 
460%, recién aumentó el 100 y queda 
aumentar todavía el 360% de la tari-
fa», remarcó sobre el servicio de gas.

Por lo tanto, aseguró que se debió 
impugnar la audiencia pública de par-
te del Gobierno de la Provincia porque 
«no es ni asequible, ni guarda relación 
con los salarios”, y se incumple con 
el fallo del Corte Suprema de Justicia 
de la Nación. «Esto debió ser judicia-
lizado, no pasó y lamentablemen-
te esos cuadros tarifarios avanzan, 
como también avanzó el aumento de 
la energía eléctrica que la provincia 
incrementó en un 90%, se empieza a 
recibir tarifa plena en un comercio o 
la pyme», aseveró.

«Es realmente impactante el au-
mento que se está produciendo y hay 
muchas familias que van a vivir una 
tragedia energética porque lo están 
empujando literalmente a la pobreza 
en ese aspecto, donde no va a poder 
asumir los costos con los magros sala-
rios que se están pagando en muchos 
segmentos vulnerables de nuestra 
población, no llega a cubrir por enci-
ma de 50% sus ingresos solamente en 

tarifas de servicios públicos. Ni hablar 
de Internet o el resto de los servicios 
públicos. Entonces, me parece que la 
situación gravísima que atender y que 
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

6 ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

6º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

8ºc
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